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担 当 部 課

1 【交番の設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年、全国的に子どもが犯罪に巻き込まれるなど事
件・事故が増えています。
　毎年この問題を提出しておりますが、いつも回答に進
展がありません。地域住民が安全で安心して暮らせるよ
う引き続き交番の設置を要望いたします。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北海道
警察本部への働きかけに加えて、市の重点要望項目と
して北海道に対しても要望を続けております。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難し
い状況にあるが、築年数の古い交番の改築の際には、
設置場所や勤務員体制等について検討すると伺ってお
ります。
　引き続き、交番新設を要望活動を継続すると共に、数
年以内に改築対象年数に達する錦岡交番の拡充など、
地域の安全・安心につながる交番整備に向けて、多角
的に検討し関係機関等と調整してまいります。

【令和５年３月末時点回答】
　市長より、令和５年１月３０日に苫小牧警察署署長へ、
２月１日には北海道警察本部本部長へ要望書を提出い
たしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

2 【交通信号機設置について（継続）】
ときわ町内会

　ときわスケートセンター南東角交差点への信号機設置
は、毎年要望しているにも係わらず、未だに進展があり
ません。特に通勤・通学時の交通量増加に伴う危険度
が年々増しています。早期の設置を望みます。

　御要望の信号機設置につきましては、北海道公安委
員会へ継続して要望をしているところでございます。
　交通信号機の設置につきましては、ここ数年新設によ
る設置のほか利用頻度の低下した交通信号機を移設す
ることで対応しており、全道で毎年度２０基程度の整備
にとどまっていると伺っております。
　このことから、新たな設置は非常に厳しい状況にありま
すが、道路環境の変化や地域要望を踏まえ、今後も粘り
強く要望を継続してまいりたいと考えております。

【令和５年３月末時点回答】
　令和５年１月３１日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置等に関する要望書を提出いたしまし
た。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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3 【幹線道路等へ防犯カメラ設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年は、社会情勢の変化、社会的な規律意識の低
下、地域社会の連帯感の希薄化などにより、身近な場
所での犯罪が多数発生しております。こうした防犯対策
の一環として「防犯カメラ」の設置は犯罪抑止には効果
的であり、犯罪の予防や未然防止に期待できるものであ
ります。「苫小牧市防犯カメラ設置5ヵ年実施計画」に基
づき、設置が進められていることについては感謝いたし
ます。しかし、幹線道路である「ときわ中央通（東西）」な
どは、子ども達の通学路に指定されていることや暮れ時
や夜間の歩行者の安全確保など防犯対策として更なる
「防犯カメラ」の設置を強く要望いたします。

　防犯カメラの設置につきましては、「苫小牧市防犯カメ
ラ設置５カ年実施計画」に基づき、令和３年度はときわ町
の公園３か所に１台づつ設置いたしました。
　さらに、ときわ大通の１台を含め、澄川小学校区に計
画を上回って２台設置し、運用を開始しております。
　計画を上回る防犯カメラの設置につきましては、刑法
犯の発生状況や優先順位、また西部地域と東部地域の
設置のバランスなどを総合的に判断して設置するよう、
取り組んでまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　市民生活課

4 【災害時の避難経路の確保について（継続）】
ときわ町内会

　令和2年4月に国が「日本海溝・千島海溝沿いの津
波浸水想定」を公表し、今より津波が1.5倍高くな
ることに衝撃が広がりました。本市、昨年の調査結
果等を踏まえ、津波ハザードマップ（原案）を改訂
しました。今後は各町内会の意見を聴取して作成・
公表するスケジュールとなっています。
　ときわ町内会の避難場所は「澄川小学校」であり
ますが、災害時の避難経路が確保されていません。
過去に発生した豪雨災害時にはバイパスが冠水、胆
振東部地震では深夜の停電により信号機が停止し、
バイパスを横断することが危険で避難所に行けない
状況でした。
今後の意見徴収に際しては、バイパスを横断するた
め歩道橋を設置するなど避難路の確保を最優先に検
討していただくことを要望いたします。

　市におきましては、新たな津波浸水想定に対応し
た津波ハザードマップの策定作業を進めており、現
在ブロック別に説明会を開催の上、地域からのご意
見をいただいているところです。
　市といたしましても、津波発生時に北側へ避難す
るためには、バイパスを速やかに横断することが重
要と認識しており、ご要望の避難路の確保について
は、最優先の課題として引き続き検討してまいりま
す。

【令和５年３月末時点回答】
　津波ハザードマップについては、令和５年度の早
期に印刷し、５月中を目途に該当するマップを市民
及び事業者に配布する予定です。
　ご要望の避難路の確保については、津波発生時の
北側への避難において重要であることから、最優先
の課題として引き続き検討してまいります。

B

B

市民生活部
　危機管理室
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5 【澄川・ときわ地区の交番設置要望について】
　澄川西町内会

　澄川・ときわ地区の交番設置については、澄川町
４丁目に交番用地を確保していますが、現状におい
て実現のめどが立っていません。
　市においても、毎年北海道に対し重点要望として
提出しているほか、市長自ら道警本部へ直接要望活
動を行っていることは承知していますが、道警本部
からは財政や人員の確保などの課題があり、実現に
は非常にハードルが高いと伺っています。
　要望開始から既に30年が経過しており、また道警
の現状を踏まえると、従来の交番新設だけでなく、
老朽化した錦岡交番の建て替え時における移転改
築、体制強化など多角的な検討と関係機関、団体等
への調整をお願いします。

　澄川・ときわ地区の交番設置につきましては、北
海道警察本部への働きかけに加えて、市の重点要望
項目として北海道に対しても要望を続けておりま
す。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難
しい状況にあるが、築年数の古い交番の改築の際に
は、設置場所や勤務員体制等について検討すると
伺っております。
　引き続き、交番新設を要望活動を継続すると共
に、数年以内に改築対象年数に達する錦岡交番の拡
充など、地域の安全・安心につながる交番整備に向
けて、多角的に検討し関係機関等と調整してまいり
ます。

【令和５年３月末時点回答】
　市長より、令和５年１月３０日に苫小牧警察署署
長へ、２月１日には北海道警察本部本部長へ要望書
を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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反映区分 記号 内容

提言等の趣旨に沿って措置したもの Ａ （１）質問、照会等の内容であり、回答によりその趣旨を満たしたもの
（２）意見提言の趣旨に沿い、現行制度等で措置し、提言等の趣旨を満たしたもの
（３）行政組織、各種団体等との連絡、調整等を要し、調整等により提言の趣旨を満たしたもの
（４）当該年度中に事業が完了し、提言等の趣旨を満たすもの
（５）その他上記に類するもの
※当該年度中に完了しないものは含めない。

実現に向けて努力しているもの Ｂ （１）実現に向けて努力しているが、現段階での提言の趣旨を満たしていないもの
　（例）
　・制度、情勢等の新設、改正等を要するもの
　・予算措置を要するもの
　・行政組織、各種団体等の連絡、調整等を要するもの
（２）国、道等の事務事業に係るもので、実現に向けて、市として要望、提案を行うなどしているもの
（３）事業に着手（当該年度中に着手予定を含む）しているが、当該年度中に完了しないもの
（４）その他上記に類するもの

当面は実現できないもの Ｃ （１）現時点では、実現することが難しいもの
（２）優先順位等を見極めながら、状況に応じて判断するため、現時点では見通しが立たないもの
（３）その他上記に類するもの

実現が極めて困難なもの Ｄ （１）市の行政にはなじまないもの
（２）実現が極めて困難なもの
（３）その他上記に類するもの

その他 Ｅ 反映区分の選択になじまないもの

「市政への反映区分」


